
令和5年度　まちづくり地区懇談会
各区質疑応答・追加回答内容

(令和５年８月24日から10月13日まで各区公民館で開催)

区名 日　　程 会　　場 参加者

下古田 ８月２４日（木）　19：00 下古田公民館 22

上古田 ８月２６日（土）　19：00 上古田公民館 15

中原 ８月２８日（月）　19：00 中原公民館 19

南小河内 ８月３０日（水）　19：00 南小河内公民館 20

長岡 ８月３１日（木）　19：00 長岡公民館 21

中曽根 ９月１５日（金）　19：00 中曽根公民館 24

沢 ９月１６日（土）　18：30 沢公民館 33

松島 ９月２０日（水）　19：00 松島コミュニティセンター 19

八乙女 ９月２２日（金）　18：30 北西部多目的センター 28

木下 ９月２８日（木）　18：30 木下公民館 37

大出 １０月　３日（火）　19：00 大出コミュニティセンター 32

北小河内 １０月　４日（水）　18：30 北小河内公民館 20

福与 １０月　５日（木）　19：30 福与公民館 37

三日町 １０月　６日（金）　19：00 三日町公民館 24

富田 １０月１３日（金）　19：00 富田公民館 18

項目 件数 項目 件数

行政一般 33 ごみ 5

道路 29 福祉 5

交通安全 15 空き家対策 4

農業 9 健康推進 4

観光 7 子育て 4

防災 7 学校 3

河川 6 企業誘致 3

環境衛生 6 少子化対策 3

山林 6 消防 3

移住定住 5 図書館 3

公共交通 5 公園 2



NO

地
区
N
O

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

1 下古田 道路

歩道延長とガードレール
小学生１３名の通学路の安全確保
深沢川の西県道、凍結や大型トラック、除雪をするとちょうどいいジャンプ台になって
しまうのでぜひガードレールが欲しい
下古田展望台はガードレールがある安心感

上古田から降りてくるところの凍結など優先的に対応
展望台からグリーンベルトをどこまでつなげるか。
西小から帯無をどうするか
ガードレールはずっとお願いしているが、なかなか手
がつかない、改めて要望していく

建設課 回答済
施工後、間もないので県も即対応できないか
と考える
町としても継続して要望している

2 下古田 防災

豪雨対策時の支援
令和３年の８月、地元に建設業者がなく、重機もなし
区民の手作業で土砂の除去
スピーディに対応いただける業者の紹介など何か方法はないか
上古田や富田には地元業者がある

そういった課題を初めて知ったので、検討する
総務課
建設課

未回答

町でも除雪路線の請負業者選定に苦慮してい
る　建設会社従業員の高齢化や人員不足によ
るものであり、地域の皆様の協力に頼らざる
を得ない状況になりつつある
どのような補助等ができるか検討していきた
い

3 下古田 行政一般

子どもを見守ることは区民でできる
年寄りも元気。高齢化率４０％
高齢者とその他の区民とのつながりをどうするか
飲み会など集まる機会を設けている

50代、60代少ない、消防団なりてもいない 企画振興課 回答済

4 下古田 道路

（写真持参）
深沢川のところが本当に危ない、実際に上古田からきてスリップした車が西側の歩道へ
つっこんだ
区の宝である子どもたちのため、大きな人身事故があってからでは遅い、
県の方へ強く要望してほしい
事故でガードレールが壊れ短いままになっているが直してほしい
交通弱者を守ってほしい

緊急点検、県内全域点検しているが、該当箇所に入っ
ていないか。
要望のとおりなので、強く県へ要望していく。

建設課 回答済
№１同様
県へ引き続き要望していく

5 下古田 道路
ガードレールより縁石の方が安全という見解もあるが、どういう意味で縁石の方が安全
なのか

技術的な説明できないので、また相談させてもらう 建設課 未回答
縁石・ガードレールのそれぞれの特徴があ
り、現場状況にもよるが、どちらがより優れ
ているかは判断できない

6 下古田 農業
台風の水害のあとの補修工事、全然地主に相談がなくやったり、あとで負担金がでた
り、事前の説明をしっかりしてほしい。

賃借人と所有者の合意形成など確認
負担金の問題、個人所有地の畦畔が崩れたから災害だ
から個人負担なしはどうなのか、整理しなければ
公平論からすると15～30％の負担金が妥当か、整理で
きていない

みどりの戦略
課

回答済

7 下古田 山林 西山の地区の写真を見れるように情報公開してほしい

東部地区に比べて、西部地区は所有者不明が多い
森林経営管理法
所有者確認をこれからしていく
最初は東部地区から

みどりの戦略
課

回答済

8 下古田 行政一般

高齢化、人口減少
地区の役員を複数兼ねている
防災体制を組むのに当て職が難しい
区の合併を考えていかなければという段階にきている

- 企画振興課 回答済

9 下古田 山林
森林ビジョンどのように考えているか
県行造林があるが、県は何もしていない、昔は作業道くらいはしていた

収益性が高い、高くない、危険個所などゾーン分けを
する。
森林整備、伐採など手を入れたい（個人の森林が対象
であり、区有林などは適応外か？）ゾーン分けの際に
検討

みどりの戦略
課

回答済

令和５年度　まちづくり地区懇談会　質疑応答及び追加回答事項
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令和５年度　まちづくり地区懇談会　質疑応答及び追加回答事項

10 下古田 消防
消防団、設備はあるが万が一の時に動く保障がない。
予備消防に可搬ポンプを払下げできないのか

消防団400人のうち、加入は200人、実働は100人で町
の安心安全を守っている実態
第３分団ですら動かない状態
消防委員会の中で検討

総務課 回答済

11 下古田 道路
下古田へ出入りする町道　６号線、高見公園から入ってくる道　240号の２本。
幅が狭い。スカイブルーセトさん辺りの区画整備の際に幅を広げるという話があったよ
うな気がするが

６号線が通学道路になっている、なかなか難しい。 建設課 回答済
近年区要望にない
スカイブルーセトさん東は土砂撤去により道
路幅を確保した経緯あり

12 下古田 行政一般
公図、区画整備が終わったところ、法務局でなら取れるが？
役場でとれるようにして

話しを整理させてもらいたい 住民環境課 未回答

法務局と同じ公図を出すことはできませんが、町で管
理している公図を出すことはできます。ただし、法務
局から最新の情報が税務課へ届き、それを手作業で落
とし込んでいるため反映までに2か月弱を要し、法務局
の最新の公図とはズレが生じてしまいます。最新の公
図を取得したい場合は、法務局あるいはオンラインで
の申請をお願いできればと思います。

13 下古田 環境衛生 アレチウリ、区でも作業しているが
民地が課題
天竜川を天竜川上流事務所がやってくれない

住民環境課 回答済

14 下古田 道路
道路への樹木の繁茂、木の実や枝が落ちたり危険
みどりの戦略課へ要望済だが、地権者の同意など難しいか

みどりの戦略課の支障木伐採の検討
みどりの戦略
課

回答済

15 上古田 移住定住
今年度（R5）西小学校の新入生は９人だった。上古田保育園の園児も非常に少なく人口
がどんどん減っていってしまう。移住や宅地造成をして人口を増やしていかないといけ
ない。上古田の町営住宅などを活用して宅地造成等を検討いただきたい。

住宅は価格が高騰しており、住宅の建築が少なくなっ
てきている。空き家の活用の対策が必要。
今のところ学校の統廃合の予定はないが、今後教育委
員会で検討が必要か。

みのわの魅力
発信室
学校教育課

回答済

16 上古田 観光
西県道の深沢川のところ、平成２２年頃、わかば農園による桜の植栽が進められた。現
在は自治組織で面倒を見ている。観光資源としての活用の検討をお願いしたい。

駐車場の問題などがあり困難。
みどりの戦略
課
商工観光課

回答済

17 上古田 行政一般
結婚の以前に出会いの場が少ない。
町でのイベント等を実施しているのか？

町に相談員を設置し、定期的にイベントを開催してい
る。当町だけでかく、長野県や周辺市町村と協力・情
報共有しながら進めている。

企画振興課 回答済

18 上古田 行政一般
ふるさと納税について、
町にどれぐらいのメリットがあるのか。

１億⇒２億⇒５億と寄附額が増額している。
果樹やナッツが多く返礼品に選ばれている。
５億のうち、半分が返礼品含めた経費。
高額な返礼品になる製品がないので、大きく増額する
のは難しい。

みのわの魅力
発信室

回答済

19 上古田 道路

道路台帳図デジタル化とあるが、どのような中身なのか。
道路の修繕について、生活道路を優先に区の役員で実施しているが、農道は全く手がつ
かない。このデジタル化は、こういった道路の維持管理について効率化が図れるものな
のか。保守管理等の情報も入れてほしい。

現在紙で運用している道路台帳をデジタル化する事
業。インターネットで公開し、広く活用できるように
なる。
保守管理等の情報については、デジタル化進める中で
検討していく。

建設課 回答済

道路延長幅員は元より舗装構成や占用物件等
の情報を保持したいと考えている
但し、町道のみにて「農道」情報は考慮して
いない

20 上古田 観光

赤そばの里。
町から支援を頂いているが、異常気象により雨が少なく芽がでない。
追加で種をまいたが、難しい状況。
右上の圃場の上が全滅している。見栄えが悪く困っている。

-
（町長からの質問に対する応答）

商工観光課 回答済
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21 上古田 農業
リンゴの加工品をやってくれる加工所が上伊那には少なく、なかなか加工をしてもらえ
ない状況。加工所の増設やなど町で何か対策できないか。
（ジュース、リンゴチップス、リンゴ酢などへの加工）

町で直接加工するのは難しいが、何かできることはな
いか、検討していく。

みどりの戦略
課

回答済
自家用、商品化、施設建設など用途により支
援できるものが変わってくるので、個別に対
応していきたい。

22 中原 行政一般

中原区で農業委員をしている、この近くで太陽光発電の話が出ている。各家庭にもチラ
シが入っており、地主に対する説明会などがある。
企業による大規模太陽光発電について、町の考え方を教えていただきたい。
他の市町村では条例があり、規制をしているが、そういったものはあるのか。
育苗センターの北側

太陽光発電事業については、再生可能エネルギーを町
として進めていくにあたって、省水力や太陽光発電は
必須。省水力はダム下くらしかできていない。
住宅の屋根は促進していきたいと考えているので、補
助金を出している。
一方、野立てのものをどうするか。財産は個人のもの
であり、止める理由（急傾斜地、特別警戒区域など）
があれば、そういう禁止区域を設けて、許可制で解除
するという方法をとっている。財産権の保障を考える
と、すべてを禁止することは難しい。
農地のような平な場所の場合はどうするか、課題は大
きい。
一定規模以上のものについては、計画性（最後解体も
含め）と地域の皆さんの同意が必要としたい。いまま
でもガイドラインとして実施してきており、大きな問
題はなかった。
町としては大きな課題を感じていない、県の条例が出
来てくるので、上乗せの必要があるかどうかを検討し
ていく。規制をしながら促進していく。
一番悩ましいのは、隣接の皆さんの同意が得られない
場合（100人中1人反対しているからダメとするのか）
にどうするのか。
営農型は考え方がいろいろあり、営農型を一種農地に
つくるのはどうなのか、という考えもあるが、営農型
である場合は悩ましい。
営農型発電をやらないことにより、遊休荒廃地になっ
ても困る。
中原？松島？より具体化した段階で議論が必要か。

ゼロカーボン 回答済

23 中原 道路

中原のような小さな区は財政的な面で心配している
道路や水路の負担金はどうするのか
地元の負担金をゼロにすることができるかできないか。
道路は特に、みんなが通る道を地元負担とするのはどうか

三桁でも使用頻度の高い道路、特に工業団地や農協があるので、大型車が通ると壊れる
し、他の道路を通ってもらうなどできないのか。中原の信号機も狭いので危険。

負担金があるので、事業がうまく進まない面と、負担
金があるからうまく進むこともある。
一桁二桁の道路は負担金とっていない。
三桁の道路は地元の皆さんが使う道路だから負担金を
いただくという考え方は納得。
負担金ゼロでもいいが、手をあげてもできない。
各区の負担金をとることにより、地域全体を動かして
いくには必要な制度。

建設課 回答済

24 中原 農業
水路、上古田から中央道まで来ており負担。
だいぶ直してきてはいるが、できれば業者にやってもらいたい。

みどりの戦略
課 回答済

25 中原 交通安全

毎朝、中部小の見守りのボランティアをしている。
中原から中部小に通う子が30人いる。１、２年生が２０人いる。
信号設置を早くしてほしい。
グリーンベルトをぜひ作ってほしい。狭いとはいうがぜひお願いした。
PTAからも要望しているが、なぜできないのか。

引き続き要望していく

グリーンベルトは地域の皆さんしか使わない道につい
てはつけない。主要道路については幅員がせまく難し
い。

建設課 回答済
道路構造の課題や最小でも幅員が4.5ｍ以上
でないとグリーンベルト設置しないことがあ
る



NO

地
区
N
O

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

令和５年度　まちづくり地区懇談会　質疑応答及び追加回答事項

26 中原 行政一般

アパートの方は準区民？
大家さんに協力金をお願いしている。
区には個人に対してはお願いしていない。
一戸建ての高齢家庭に対して、準区民という扱いはしている。

-
（町長からの質問に対する応答）

総務課 回答済

27 中原 行政一般

区へ入る入らないはどうしているのか。
町ではどのようにしているのか。
基本的には区へ入るように案内してほしい。

中原では６件横並びで建ったうちの３件のみ加入した事例あり。
入った方への影響を懸念。

転入するときにそれぞれの区の説明をして、入ってい
ただきたい旨を伝えているが、戸建ては加入いただい
てもアパートは入らない人が多い。
戸建てで加入していない人はそんなにはいないかと思
う。
転入者や高齢の方で、役員などができないため、加入
していないかたもいるか
加入しないからとデメリットを言うこともできない。

総務課 回答済

28 中原 ごみ

衛生部長をやっている
アパートなどゴミ袋に名前を書いていないなど未回収のものが多い
個人情報の関係もあり、アパートの所有者にアパート名や記名をしっかりするように町
から指導いただけないか。
転居してきた人への指導をしっかり
回収されなかったものを分別したり、アパートの人は区に加入もしていないし、連絡先
も分からない。

承知した 住民環境課 回答済

29 南小河内 防災
昨年、箕輪町で大雨警報が出た。今年は雨が降らない。
来年は気候が分からない。大雨などの災害で避難するときに高齢者、障害者などの家庭
の避難をどうするか。

防災対策についてはきちんとしなければいけない。
役所のできること、地域でできること、個人でできる
ことが違う。全部が公がやるということはできない
が、地域と連携していく。
避難指示は県等と連携していく。
区は避難所の開設をお願いする。
要避難者名簿も有事の際に提供する。

総務課 回答済

30 南小河内 防災 沢川に水系がある。大丈夫か。
水系は水位の確認ができている。
一番は伊那富の水位を中心に見ているが、すべての情
報を勘案し対応させていただく。

総務課 回答済

31 南小河内 防災 福祉避難所を使うとき、子どもや高齢者、車椅子の人は２階に上がれない。
避難については災害が発生する前から周知をし、ス
ムーズな避難できるようにしたい。

総務課 回答済

32 南小河内 環境衛生
野良猫は地域で３軒ほど餌をあげていたので役場職員３人が来て話をしてくれた。
県事業もあるが、地域の衛生委員と協力しないと県職員派遣できないとのこと

県は動いてくれないので地域でやっていただくしかな
い。

住民環境課 回答済

33 南小河内 空き家
別添資料のとおり30年の間で、南小河内は20％くらい減っており減少率は町内№１に
なってしまっている。高齢化率は下古田に次いで２番目。
南小河内の空き家が40％になってしまう。

これから利用できない空き家をどうしていくかは重い
課題と思っている。

みのわの魅力
発信室

回答済
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34 南小河内 行政一般

短期間や区独自の取組みだけでは人口、空き家の改善はされない、大きな壁がある。
この問題は区の２、３年の任期では長期的な取組みができない。
広域性も課題があり、ほかの区と一緒に行事を行うなど。
区のシステムを統一するなど。一つの区だけだと大変
常会の合併や、区の合併も将来的にあるのではないか。
町としても横断的な取組みをしてほしい。
町が音頭をとってもらい、横断的、広域的な取組をしてほしい

区長時代に６つの区に出向いて協議をしたことがある。
同じ課題を抱えていたり、様々なアイデアがあった。ぜひ広域的な検討を。いつでも行
きますので。

専門性はともかくとして、継続性と広域性
区でできないことを町でやるということではない。た
だ、そうはいってもという部分もあります。
話の中で区同士で連携して共同調達などの話は私は今
まで検討したことはなかった。
今まで区が横断して取組むということはなかった。消
防団などは別だが。
具体的にこうした方が良いという意見があれば教えて
ほしい。
ぜひお願いしたい。

企画振興課 回答済

35 南小河内 農業

農業政策について。箕輪町の基本は農業だと思います農地を農地としてやっていくこと
が大切と思う。
農地の集積をしていかないと今後農地を守っていけない。
家族経営で行っているところに金銭面とはまた別の支援が必要と思う。

小規模農家が町の半分くらいの農地を守っていただい
ている。家族経営、兼業農家をどう守っていくか、環
境づくりをしなければいけないと思っている。
家族経営を含んだ農機具の補助は県下唯一くらいやっ
ている。
営農組合をしっかり運営していくことが大切と思って
いる。今もやっているが今後も継続してやっていきた
い。

みどりの戦略
課

回答済

36 南小河内 農業

みのわテラスの駐車場の造成について
農業応援団構想の中で、みのわテラスを中心に進めていくことだと思うが、
ＪＡと町のちぐはぐさを感じる。
一貫性のあるような取組みをしていただきたい。

町の対応で足りないところがあれば具体的に教えてい
ただきたい。ＪＡとも打合せを行っているが、農の大
切さを引き続き伝えるために、みのわテラスの周辺開
発も含め、農業を守る象徴として開発できればと思っ
ている。
人農地プランは南小河内でうまくいっていない。農地
の集約化は地域農家の本気度があると思う。
町や農業委員がごり押しでやっていくこともできな
い。南小河内はやりやすさがあるのでトップバッター
に選んだ
農業を維持をしていくことにプラスになっていくかは
今後も見ていかないといけない。
なんとか今の現状を維持して、遊休農地などを作らな
いようにしないといけないと思っている。

みどりの戦略
課

回答済

37 南小河内 公共交通
町内定額タクシーについて。茅野市でのらざあをやっている。
茅野市でも需要が重なって乗られないことがある。
時間が被ったときに回るのか。対策はあるか。

箕輪町の利用者は主は高齢者。バス停方式ではない。
距離を歩くことができないからである。
箕輪の場合も時間帯が重なることはあると思うが、ヘ
ビーユーザーの利用回数上限数設定などをして、利用
者の機会の均等化を図りたい。
まずはやってみて、実態をみつつ検討する。

企画振興課 回答済

38 南小河内 公共交通

茅野市はのらざあで学生も対象にしているため、保護者の送迎が減り、渋滞も解消され
た。通学路に沿ってスポット的にバス停を設けている。
箕輪町もみのちゃんバスのルートを設定するときに北小河内、南小河内、長岡、松島区
を通って運べば渋滞も緩和できるのではないか。

みのちゃんバスを使っているのは学生だけでなく高齢
者も使っている。
まちなかタクシーの利用が伸び、みのちゃんバスの便
数やコースの変更も考えられるが、まずは実際やって
みてからの判断、検討になる。

企画振興課 回答済
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39 南小河内 公共交通

バス停の話がありました。夢まちLaboの話があったが、中に入ったことがない。
あそこでお祭りをやったりしているが、周辺に草が生えている。もうちょっと草を刈っ
てもらいたい。

おっしゃるとおりだが、指定管理のＬＬ。花畑にした
いなどの考えがあるが、課題になっている。

商工観光課 その他
現状を確認し、維持管理を委託しているロー
カルライフに対応を求めます。

40 南小河内 行政一般
夢まちLabo前にあるバス停が診療所前となっているので、修正するなど目を向けてもら
い。

確認します 住民環境課 未回答
他のバス停の名前の修正と合わせて修正しま
す。

41 南小河内 道路
高齢者で困るのが雪かき
交通量を考えて、除雪車のルートを考えてもらいたい。

雪かきのルートを増やすことはできない。事業者も手
一杯である。どこかを増やせばどこかを減らさないと
いけない。

建設課 回答済
建設業者の高齢化や人手不足を考慮すると除
雪路線を減少せざるを得ない状況になりつつ
ある

42 南小河内 移住定住
南小河内は移住者が少ない。
大出山口地区は諏訪地域からの移住者が多い。細かいところにも目を向けてほしい。

役場で対応できていない部分がある。
みのわの魅力
発信室

回答済

43 南小河内 観光
もみじ湖祭りについて、観光ボランティアの集まりがあった。
長岡新田の人たちの当時の気持ち、36軒の移住者、土地を離れたことを観光ボランティ
アの方に知ってほしい。

ー 商工観光課 未回答

県の元気づくり支援金を活用した「もみじ湖
物語」を作成し、観光ボランティアガイドの
養成講座で長岡新田について採り上げて学ん
でいます。

44 南小河内 図書館
図書館のリニューアルだけど、25年前から課題になっている。
高齢者は２階に行けない。エレベーターを検討されたい。

図書館建設については他の公共施設に手を付けないと
いけない状況。体育館が２年後に終わるが、学校と保
育園と並列で図書館の検討に入りたい。基金に２億円
積んである。
ただ、人口減少の時代に１市町村に１図書館というカ
タチではなくなってきた。今のような図書館をまた
作った方が良いのか。
専門性の高い図書館は県立図書館や伊那図書館がある
ので、今後議論をよろしくお願いします。

文化スポーツ
課

回答済

45 南小河内 行政一般
回覧板の大きさが大きくなり、今の住宅の郵便受けには入らない。かつてのＡ４サイズ
の回覧板にもどしてほしい。

かつて回覧板を廃止するという考えもあったが、大き
さについては確認させてください。

みのわの魅力
発信室

未回答
青い淵の大きい回覧板はやはり大きいとの声
が寄せられ、Ｒ5.４月に一回り小さいＡ４配
布

46 長岡 環境衛生

新城常会、地蔵尊のところから斜頸、一番南のところに柵がある、その向こう側は県の
土地。団地からみのわ祭りの花火が見えた、駐車場みたいなスペースに近所の皆さんが
集まって見れてた。柵の向こう側の木が大きくなり見えない。
10年以上前に、町を通じて県に切ってもらった経過ある（予算があまっから年度
末？）。ニセアカシアがどんどん大きくなる。
強く要望してほしい

承知した 建設課 回答済 県へ引き続き要望していく

47 長岡 河川

沢川水利調整委員会でも話しているが、沢川水系（特に南小河内）用水に砂が混じって
おり、用水の取り入れ口がすぐ堆積してしまう。
毎年春先に砂防ダムの上を４月に集積しても１カ月後にはすぐ堆積する。樽尾沢の上流
部？三日町の山から流れてくる。三日町の治山事業をしてもらわなければ改善しない？
特に今年は雨が少なく用水を利用している。
予算が余ったら、ではなく、事業化してほしい。

小さい堰堤を作らない限り難しいか
治山管理は県か

みどりの戦略
課

回答済

48 長岡 移住定住

６年前に人口推移をだしていただき、長岡が最悪の人口推移と記憶している
昨年はたまたま１０軒増え、高齢化率が町内トップではなく、３位だった。
どうしても土地がそんなにすぐ出てこない。おかげで人気が出てきている。
長岡で生まれるのは５人くらい。
町として土地探しなど力を入れてほしい。

空き家対策　450戸、木下松島が多いが、良い空き家
を登録してほしい
農振除外を農業委員会へお願いしている。
不動産業者、東側の宅地開発がなかなか進まない。

みのわの魅力
発信室

回答済
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49 長岡 行政一般
若者定住の制度もしっかりしているが、長岡は下水道に入っていないところに入れるこ
とができないのか。

新規は自営工事でお願いする。
大規模な住宅分譲などは検討する。
集積したらいいか、計画的な開発を業者が考えてくれ
るとありがたい。

水道課 回答済

50 長岡 移住定住
箕輪町でもロングヒルズなど空き家を活用しているおうちを情報発信していくのはどう
か

空き家の活用について紹介してきているつもりだが、
情報発信が不足しているか。考える。

みのわの魅力
発信室

その他 引き続き、相談会等において紹介していく。

51 長岡 道路
箕輪町の東県道から三日町にいくところ、三日町の交差点の交通量が増えているように
感じる。三日町の住宅街のところをもう少し広くしてもらえるとありがたい。

これは難しい。
地元が盛り上がらない、機運が高まらないものを県が
受け入れない。これまでの経過もあり、なかなか進ま
ない現状。
地元がまとまれば、県はすぐに動いてくれると思う。

建設課 回答済
地権者の同意が得られていない
地区役員も苦慮している

52 長岡 道路

県道、歩道設置してほしいとかなり前からお願いしている。
町の建設課も動いてくれている。地権者の方へ了承いただいて、要望だして３年たつ。
できたらもっと県への働きかけをして、スピードアップしてほしい。
西県道も細切れでちょこちょこやっているのを見ていると、いつまでかかるのかと感じ
る。

財源の問題、交通安全や社会資本整備など使いやる
が、600Mの歩道設置は長い、用地買収がうまく進むよ
う地域の皆さんのご協力を。

建設課 回答済
多額の費用がかかる事業
県でも計画的に推進いただいている

53 長岡
少子化対

策

長岡の出生数の少なさに驚いた、単純に増えることはない。
裏を返せば、高齢者がとどまり、生まれていないだけ。
20年後の箕輪町を考えたときに、もっと未来のソフト的な部分に投資する必要があるの
では？
ゼロカーボンは９億、ソフト的な部分は数百万

他の事業と比べて少子化対策をどのように考えるか、
ここ数年間、かなりの金額を入れている。
高校の授業料無償化など、出産育児の部分でお金がか
かるところの経済的負担軽減をこれまで以上にしてい
くのは、保育料や給食費の話になる。
経済負担を支援しても子どもを産むわけではない。合
計特殊出生率をどうあげるか、全国よりは高いがどう
力をいれるか。

企画振興課 回答済

54 長岡 観光
コスモス広場の土手の木が健全に育ってない
北側、遊歩道のところ、花桃の対策を

承知した 建設課 その他
もみじ湖周辺公園全体を見る中で優先順位付
にて対応としたい

55 中曽根 福祉
高齢者福祉について、町福祉課のお世話になっている。これからもよろしくお願いした
い。

これからもしっかり進めていく。なにかあれば町へ。
福祉課 回答済

56 中曽根 企業誘致
中曽根の企業誘致について、地権者と調整して、うまく進めてほしい。
子ども達、孫たちが、箕輪に生まれてよかった。中曽根で育ってよかったと思うよう
な、まちづくりを進めてほしい。

企業誘致について、農家の意向と税収等を鑑み進めて
いかないといけない。

商工観光課 回答済

57 中曽根 観光

もみじ湖、赤そば、花もも街道など、観光資源として素晴らしいものがあるが、あまり
活用できていない。観光資源まだまだ活用の余地がある。
町としては、どのように活用していくつもりなのか、

町の観光資源は地域住民が作り上げていく、作ってき
た。難しいのは継続していくこと。高齢化が進み、後
継者の問題など維持していくことが課題。赤そばも半
年以上手間をかけて準備している。

商工観光課 回答済

58 中曽根 交通安全
公民館付近の五叉路、事故が３件あり、安全対策の要望書を提出した。
９月の補正予算で対応してくれるとのことだが、状況は？

カラー舗装について、９月の定例議会で補正予算対応
を予定している。 総務課 回答済
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59 中曽根 交通安全
公民館周辺の交差点付近等は、道が狭くて危ない。歩道も少なく、車もすれ違うのが怖
い。

地域の中で、ご理解がいただけないと対応できない部
分もある。町として課題があることは把握している。
地域の中でも合意形成など協力をいただきたい。

建設課 回答済

60 中曽根 交通安全
子どものパトロールをしている。看板が薄く危ない箇所がある。安全パトロールの方に
お願いすると、すぐに対応いただける。大変ありがたい。

- 総務課 回答済

61 中曽根 消防
区で管理している可搬ポンプについて、故障してしまい区費で修理した。町から補助が
ないか。

現状は難しい。消防団の在り方や区の予備消防隊等と
の連携などの検討が必要。

総務課 回答済

62 中曽根 道路
区の土木委員で区内の道路の補修をしている。
町からパッチは支給があるが、乳剤も合わせて支給してほしい。

乳剤については、開封してしまうと保存ができないた
め支給していない。町で補修する際もパッチのみで補
修している。

建設課 回答済

63 中曽根 空き家 箕輪町の空き家対策は

空きや条例、景観上、防犯上問題がるものは、特定空
き家に認定して解体等をお願いしている。
すぐ流通する空き家は不動産屋を通じて
流通しない空き家は４００程度。
ご本人が了解いただければ、空き家バンクへ登録して
いる。できるだけ紹介していく。そういった空き家が
あれば教えてほしい。紹介できる空き家を探してい
る。

魅力発信室 回答済

64 中曽根 行政一般
中曽根の日赤奉仕団の役員について、人が少なくなり手がいない。同じ人が何回も
やることになってしまう。

日赤の団員数を見直す必要がある。区で災害時に何名
程度必要なのか、区の方でも検討をお願いしたい。本
部の役員については検討を進めている。
集金方法の見直しを進めることも。現在の団員数の検
討も。女性でないといけないわけではない。

福祉課
企画振興課

回答済

65 沢 河川

高齢化が進み、桑沢川の草刈りが危険。伊那市の羽広など市でやってもらっていると聞
いている。管轄が県だと思うので、町や県でやってもらえるとありがたい。
ぜひ現場を見てほしい、他の場所の草刈りはやるのは当然だが、桑沢川だけでもお願い
したい。西県道寄りの場所、辰野と箕輪が入り組んでいる。

どこの河川も同様ではあるが、状況を確認させていた
だく。町と県で相談させていただく。

建設課 その他
身近な道路河川愛護精神と醸成促進として地
域住民、地区による活動をお願いしている
実績に応じて各区に交付金配分している

66 沢 交通安全
バイパスの関係、一年以内で10～15件、ひとつ間違えると大事故になる。唐澤建設の
前、若林さんのカーブ、北小の前、横断歩道のペイントが薄いので、なるべく早めにペ
イントを。

順番はあるが、できるだけ早く対応したい。
右折できなくなりご迷惑おかけした部分もあるが、物
流道路でもあるのでご理解いただきたい

総務課 回答済

67 沢 河川 桑沢川の早期改修をお願いしたい。
川全体をどうにかする、拡幅など地域の皆さんの了解
を得ることも難しい
危険個所を教えてほしい

建設課 回答済

68 沢 観光
ながた自然公園、下の方手が入っていない。
お金をかけて作った割に？　今後どうするつもりなのか。

下の３６ホールは皆さんのご意見をいただき、簡単な
コースを作ったが、利用が少なく、ああいった状況。
キャンプ場や子どもの遊べる施設など、全体を考えな
ければならない。

商工観光課 回答済
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69 沢 福祉
グループホームをつくる計画、今後の見通しを。

ふれんどわーくとセットで検討の必要があると考え、
箕輪町社会福協議会にグループホームの運営について
検討をお願いしている状況。

福祉課 回答済

70 沢 行政一般
西部地区の停電、原因が倒木による。神社の役員をやっているため現地を見にいってき
た。ふきはら神社の樹木管理、業者委託したりと経費もかかる。
保存樹木の指定のけやき、勝手にやっていいのか、保存樹木の補助金はどうか。

２分の１補助金の対象？
直接切った案件もあるので、対応できるかと

文化スポーツ
課

未回答

保存樹木に対する補助金は2万円が上限。保
存樹木の制度は文化財ほど厳格ではなく、所
有者が指定の解除を申し出れば解除すること
もできるので、何かあったら相談してくださ
い。

71 沢 環境衛生

国土交通省に要請してほしい。
中央道ののり面、町道１１６号線　沢製麺の北側、木は切ってもらったが、アレチウリ
がフェンスを乗り越えて大変なことになっている。100メートルくらいか。
12日に住民環境課に写真をつけて頼んだが、いつになるかわからないと言われた。一年
に一回くらい草刈りはしている。
場所によっては除草剤がうってあり、きれいになっていたりする。
居住地に近いところを優先的に手を入れるよう強力に要請してほしい。

地元からの強い要請があったことも伝える 住民環境課 回答済

72 沢 企業誘致
人口問題、町の中に働く場をいかに増やす、企業誘致も含め、徹底したリサーチと情報
発信をして。
農業など一次産業を含めて働く場をつくってほしい。

産業全体、それぞれやらなければならない。
町の特徴からすると、製造業もとくに。
ただ、農地を使うことになる。
キョウデン南に倉庫業、中曽根
女性がUターンしてもらえる職種があるといいが、な
かなか難しい
上伊那地域全体が商圏がせまいので、大変むずかし
く、「町」ということもネック
伊那市がもう少しがんばってもらえると。

商工観光課 回答済

73 沢 道路
県道与地辰野線、種子試験場のあたり、木が道路へ出ているので危険。
下古田展望台、歩道が広くなったが、水はけが悪く２か所ほど水たまりになっている。
通学路にもなっているので改善できるといいか。

道路にはみ出ている個所、承知はしている。今年、町
内何か所か伐採する手続きをしている。
水たまりの件も承知しているがなかなかうまくいかな
い。

建設課 回答済

74 沢 行政一般
連絡員さんに回覧物や配布物、土曜日の会議で回覧、配布いただくようにしている。直
接届くものが平日に郵送で届き、二度手間になっている。
勤めている人も多いので、できるだけ土日に作業できるようにしてほしい。

回覧物をお願いするタイミングが月イチで決まってい
るがそれに乗らない分がどうしても原課から郵送して
週明けに届いてしまう現状か。
回覧物の送付のタイミングに留意するよう徹底する。

みのわの魅力
発信室

その他
回覧物の依頼等について、庁内に周知を図
り、連絡員等が手間がかからないように努め
る。

75 沢 交通安全
大規模農道のローソンの信号、横断歩道が南側１か所しかない。
春日街道のところのようにスクランブルにしてもらえたら安全では。

待機スペースがなく、長年の課題としているができな
い。
スクランブルはあまり地方道では少ないが、検討の余
地あるか。

総務課 回答済

76 松島 福祉

近所の人などと会話する中で、ボランティアの定例会で出た話
コロナ前は社協でサロンがあり、マイクロバスで出かける機会があり、とてもよかった
けど、社協のマイクロが壊れたことをきっかけに
サロンで出かけたいとなると車が困る。区のみどり号を使えないか。
社協にマイクロバスを配備してもらうと、サロンでお年寄りの出かける範囲も広くなり
ありがたい。
まちなかタクシーを期待しているが、みんなで出かける機会を作りたい。
（借りると万単位でかかる）

町のバスを払い下げて利用していた。
１０人乗りで社協は送り迎えなどに対応しているが、
それを貸出できるかは、難しいか
区でやってくれるとありがたい。区の貸し出し、運転
手はボランティアか

福祉課 回答済
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77 松島 行政一般
一般質問、町の情勢について情報源としている。
１１日の金澤議員の火の見やぐらの件、町の予算でやると言ったことに驚いた
動けるところは動く、そういう早く動くところは箕輪町のPRのいい材料になったのでは

火の見櫓の件、当時地域の経費で作ったものであって
も、危険度が高いということであれば、町で解体して
いくこととしたい。

総務課 回答済

78 松島 行政一般
首長はどこも体力勝負、箕輪の町長は体力のほかに忍耐もある
一般質問でも首をかしげるようなことに対しても、きちんと答えているところに感心し
た。

- - 回答済

79 松島 健康推進

９月５日にコロナに感染し、後遺症がある
町内医院受診し、上伊那でものすごくコロナが流行っているとのこと
マスク着用について、学校も含めてコロナの対策についてガイドラインもあるので、実
際の現場を的確に把握して、マスク着用を義務付けるなど対応してほしい。

５類になり一定の罹患についてはやむを得ない
感染対策はするが、マスクを強要することはしない、
当町の場合はひっ迫している状況ではないと感じる。
コロナワクチン接種始まっているが、ワクチンなかな
かこない。
ワクチンは高齢者にしか推奨していない。
インフルエンザワクチン、これからどれくらいできる
のか、子供たちの予算化していないので今後の課題

健康推進課 回答済

80 松島 学校
学校、窓を開けたりして換気していたと思うが、寒くなると換気も難しいか
空気清浄機を入れたらどうか、しきりに宣伝しているエアドッグがいいときく

一教室に一台？
現実問題難しい

学校教育課 回答済

81 松島 行政一般
ゼロカーボン推進しているが、家に太陽光のせるなど大掛かりなことばかりではなく、
ごみを減らしたりとか普段からできることの呼びかけしているのか
蓄電池、太陽光のせなくても補助してほしい

エネルギーを作りだすことが必要、太陽光発電推進し
ている。ものすごく有利な制度設計となっている。
蓄電池単体でも補助しているはず。

ゼロカーボン
推進室

回答済

82 松島 学校
中学に入るときに、制服の補助など考えてもいいのでは
制服代がないといった意見を耳にする

少子化対策としては入学祝い金
中学生の入学祝い金を高くしている理由は体操着や修
学旅行のお金、学校徴収金など10万円かかると言われ
ている。
制服が新しくなるときに祝い金の増額を検討していた
が待ってもいられないし始めた。
リユースが増えてきたら補助もいるのかいらないのか
考えなければ
給食費については国が見るべき、市町村の財源でやる
べきではないと考える。
小中で１億以上、これを一般財源で見ていく体力はな
い。ふるさと納税などではなく恒久的な財源でなけれ
ばできない。先行してやる予定はない。

学校教育課 回答済

83 松島 農業

大雨時の松島新井など水路の在り方、管理について

坂井のあたりはマツシマのあたりより水路が狭くなり溢れることが多い。排水の役割は
果たしていない

-
（町長からの質問に対する応答）

みどりの戦略
課

回答済

84 松島 交通安全

松島区内のバイパスにある、信号機のない横断歩道について
横断歩道撤去に向けて、伊那警察署から区への説明があったが、地元の反対があったら
やらないのか、という問いに対して明確な答え無し。
横断歩道をなくしたら渡らないかと言ったらそうではないと思う。
地元は利用者もいるため反対があるのでは

-
（町長からの質問に対する応答）

総務課 回答済
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85 八乙女 行政一般
人口が20万人いないとインフラが整備できないと言われている。インフラについて将来
の整備の予想ができるはず。今後箕輪町が単独でいけるか。広域などでやっていかない
と各市町村が共倒れになってしまう。広域でやっていかないといけないと思う。

人口が減ると税収が減る。住民税が減る。今ある仕事
が人口が減ったときにできるかはできない。最初に減
らすべきところは人件費だが、インフラの建物・道路
などのインフラの維持が必要。合併していないので無
駄な施設はあまりない。インフラについては長寿命化
で対応していく。
新しいものは作らない。ただし、防災交流センターは
総合福祉センターの代替施設として捉えている。
道路は、生活道路における歩道などが課題と思ってい
る。
河川は１級河川だが、川幅などがないため整備が行き
届かない。

企画振興課 回答済

86 八乙女 防災
放送設備(防災行政無線)が何を言っているか分からない。昔あった各戸受信機は良かっ
たが。

以前と比べると聞こえないという声は少なくなった。
気密性の高くなった家では無理がある。
少し聞こえたら自身で情報を取りに行ってほしい。み
のわメイトも活用。
本当に聞こえない世帯には個別受信機を100台くらい
あるので申し出て。
防災行政無線をこれ以上充実させる予定はない。

総務課 回答済

87 八乙女 公共交通
まちなかタクシーは早い時間に対応できるようにできないか。電車に乗りたい要望もあ
る。

タクシーは乗務員がいなくて対応できない現状もあ
る。
16時までの運行や土曜運行も業者に折衝しているが難
しい。

企画振興課 回答済

88 八乙女 防災
防災備品などの充実など、予算を充実させてほしい。
毎年10万円では買えるものも買えない。

町で用意しているものと、区で用意するものも違う。
一番は地震だが、今後検討していく。

総務課 回答済

89 八乙女 道路
水路橋について補修工事、定期点検を行っているか。
みのわメイトなどで工事のや点検の報告を流してほしい。
冬は雪かきや、ガードレールつけてほしい。

春日街道と水路橋の間の道路を治せないかと前の区長
との議論の経過。
水路橋を補強するつもりはありません。
下の道路に影響するようなら改修するか、お金がかか
りすぎる。

建設課 回答済

90 八乙女 公共交通
みのちゃんバスは登校時間はギリギリになってしまう。帰りも合う時刻がない。役場の
待合所も欲しい。

バスは課題を承知をしつつ運行している。
朝部活や夕方の部活の対応については課題として持っ
ている。

住民環境課 回答済

91 八乙女 道路
水路橋の下に田んぼ用の水路がある。上の水路橋から石が落ちて、水が
みどりの戦略課の職員に水路橋は大丈夫かと聞いたが
西天の水が流れ込んでいる。回答ほしい。

確認させてください。 建設課 その他

定期点検結果を受け、強度調査を実施済。結
果は、橋下部の剥落等が見受けられるが構造
的な大きな問題は確認されないため、引き続
き供用している状況。次回点検の結果によ
り、地元区とも対応協議することになる。
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92 八乙女 道路

水路橋はＳ２年に建設された。コンクリートのものは耐用年数は100
配筋や、どういう基準で安全としているか資料の開示をされたい。
町と区で水路橋について協議の
どういった基準で安全を判断しているのか知りたい。
運営委員会もある。

確認します、
以前の調査で耐えうると判断して、区に提供している
と思うが、改めて確認させていただく。提供できない
ものではない。
今の状況を共有することは大切だが、ぎちぎちにやっ
てしまうと、この問題は表に出しにくい部分もあった
と思うが、一度二度は建設課と話す。
そういった委員会あればまた教えてください。

建設課 その他

定期点検結果を受け、強度調査を実施済。結
果は、橋下部の剥落等が見受けられるが構造
的な大きな問題は確認されないため、引き続
き供用している状況。次回点検の結果によ
り、地元区とも対応協議することになる。

93 八乙女 行政一般

八十二銀行の旧153号線をセットバックしたが、
道路開発したせいで、車社会なので小店がなくなった？
大規模店舗に負けてしまう。
個店が生き残っていかないと魅力が無くなっていく。維持するためには、歩道の確保や
駐車場の確保が大切。そういった街づくりをすることが活性化につながるのではない
か。難しいことは重々承知の上でまちづくり、再開発を進めていただきたい。

中心市街地の再開発は、小売店だけでなく、交通や住
みやすさ等を勘案ししていると認識している。
小売りはいずれにせよ減っている。
ほとんどの地方都市がこういった状況で、なかなか難
しい。予備校通りになっている。
中心市街地を活性化しなければいけないと思い、周遊
できるように防災交流施設を作った。

企画振興課 回答済

94 八乙女 消防
消防団の入り手がない。何かいい案はあるか。
どういった勧誘をすればいいか。
親側で断られてしまう。

常に活動しているのは100人程度。大きい災害が起
こったときは課題。
前に松島で起こった火災は70人程度だった。
年齢を上げることは難しい。機能別や予備消防の制度
で考えている。
現在あり方検討会をしている。町も困っている。
親御さんに区からも働きかけてください。

総務課 回答済

95 八乙女 環境衛生
水路橋の上に旧処分場がある。草刈りの際にドラム缶のような３つある。
それが地中のガス抜きになっているが、安全性の確認と、今後掘り起こしての対応など
は考えているか。

管理していくか方法はない。
当時は良かったが、今の基準で見ると厳しいものがあ
ると思う。
確認させてくだい。

住民環境課 その他

跡地については「箕輪町旧八乙女不燃物処理
場跡地維持管理業務委託契約」により八乙女
区へ管理をお願いしている。委託料50万円
（年）埋設物については掘り起こしの予定は
ない。周辺の水質検査は実施している。

96 木下 道路
Ｕ字溝の修理が必要なところが多くなってきた。
大雨災害のときに心配である。特に木下郵便局のところ。

木下郵便局のところは今設計に取り組んでいる。進め
ている。来年度には大丈夫と思う。
他の補修は引き続き要望ください。
用水路はみどりの戦略課など相談先がいくつかあるの
で、ご相談ください。

建設課 回答済

97 木下 空き家
上二南常会に空き家が６軒、独居が５軒ある。人口の空洞化が進み、心配である。対策
をしていると思うが、空洞化を押さえる風になれば良いと思う。

153号線の中心部の空き家については流通してもなか
なか進まない。
独居は福祉施策を進めていかないといけない。
常会に入る案内は町でもしているが、区と一緒にやっ
ていかないといけない。

企画振興課 回答済

98 木下 交通安全
子どもの通学道路変更が昨年あったと思う。今の通学道路は細い、死角もあるし。
課題になった人と折衝してもらい、通学路を戻していただきたい。あと同じ影響で公園
も使えなくなっている。

私は通学路は戻っていると思っていた。
確認させてください。
戻すべきだと思っている。

学校教育課 その他 通学路が戻っているか確認します。
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99 木下 子育て 木下北保育園の跡地利用をして子どもたちの居場所をつくってほしい。

いずれ解体せざるを得ないと議論をしてきたが、いず
れ結論を出さないといけないと思っている。
基本的に考えると北側は住宅、南側は公園と思ってい
る。
それ以外の使い方が木下区にあるようでしたら早めに
教えてください。

子ども未来課 回答済

100 木下 子育て

木下北保育園跡地の利用について。子ども食堂、この３年間で５千食くらい出した。親
子や高齢者に対して出した。木下北保育園の跡地は子ども食堂に限らず、そういった場
所になると良い。公設民営でできないか。
生きづらさを抱えている人や若者も含めた居場所があれば。

具体的に子どもとは。みなさんの子どもや課題とは。
０歳から20歳までの子どもと捉えているのか。現実的
に一緒にできないのでは。

子ども未来課 回答済

101 木下 子育て

つみきの家を運営している。障がいを持った子と親の支援をしてきた。子ども食堂を昨
年10月から行っており、最初50食で最大120食出した。
コミュニケーションを取りながら、悩みや頑張りなどたわいもない話をして、不登校の
子どもや悩みがある子たちの楽しみの場になってほしい。こういったことを町の支えで
やってほしい。場所や駐車場が少ない。公民館や保育園を開放してほしい。町で悩みや
居場所をつくってほしい。

№99同様 子ども未来課 回答済

102 木下 行政一般
木下北保育園の跡地利用について、今の木下区からの要望を受けての案はあると思う
が、これから議論をしていい案があればもう一度検討していただけるのか。

あまり長く置いておくつもりはないが、具体的にして
もらい、提案してもらいたい。

子ども未来課 回答済

103 木下 山林

ブナ林の件。土砂崩れもあり、道路などの復旧の援助はあるのか。
現地には行けない。
できれば復旧してほしい。
４年前は行けたが、その後の雨で崩れてしまった。崩れては直しの繰り返し。
区のほうでも確認する。

現地に行くことはできるか。
確認してもらわないと。
復旧の支援は林道ではないので難しいが、大切な場所
だと認識している。現場の状態が分からないので答え
ようがない。

博物館
みどりの戦略
課

回答済

104 木下 山林
松くい虫。西山の赤松はどうしたらいいか。伐採か売却など、管理指導については町は
してくれるのか。

皆伐したのである程度抑えているが、被害があるとこ
ろは皆伐をしないといけない。
できるだけ早く切った方が良いと思う。燻蒸処理をし
ていく。

みどりの戦略
課

回答済

105 木下 ごみ

不法投棄ごみについて。罰則などあるが、ゴミの名前も書いていない、分別されていな
いゴミが散見される。ただ、その人はテキトーで良いと町から言われたと主張してい
る。
あんまりうるさいので別の常会のＧＳ出しているのでは。
つまり、町で説明するときに、衛星自治会費を払ってもらい、常会名だけは書くよう指
導いただきたい。町の統一見解として指導の方法を券等していただきたい。

窓口段階では常会に入らずゴミを捨てる人はいない。
常会加入などの案内はしている。他の常会に捨てる案
件も存在している。

住民環境課 回答済

106 木下 ごみ
常会の加入の有無でゴミの回収の有無は関係あるか。
常会に入っていない人へのゴミ捨て場の案内はどうしているか。

常会に入ってなくても回収する方針。
常会の方に聞いてくださいと案内している。
町からは常会へ回収のお願いさせていただくしかな
い。
ゴミ処理は市町村の仕事だが、全部が町ではできない
ので地域に協力をいただいている。

住民環境課 回答済

107 木下 道路
箕輪進修高校の南側の道路の桜の木などの伐採をしてもらいたい。
信濃屋から高校に上がる道。県有地と思われる。
町から県へお願いできるのか。

土地所有者はうろ覚えだが、土地の所有者に対して文
書通知は出したことある。
もう一度確認してみます。所有者に依頼をしていく。

建設課 その他 高校へ打診　即対応済
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108 木下 道路 木下原の交差点について県へも要望していが、進捗は。

帯無川から南箕輪までの間の歩道改良の一環で、同意
書などもいただき、県の感触は良い感じ。
交差点改良については設計は進んでいる。２～３年の
うちには交差点は改良できるが、歩道の設置は、長岡
の歩道設置が先で、これが終わらないと進まない感触
である。
設計案ができれば区の方に相談させてもらう。

建設課 回答済

109 大出 道路
花桃街道について、花桃の枝、実が落ちていて危ない。
管理はどこなのか。

景観は大事にしていきたい。
管理は協議会で行っている。一部町が支援をしてい
る。協議会の会員が高齢化してきている。後継者を見
つけてほしいと思っている。

商工観光課 回答済

110 大出 公園
大出には、公園やグランドがない。
今の大出区の財政では独自には整備ができない。
町での整備、もしくは、町からの補助・支援はないのか。

新しく町で公園や運動場を作るという構想はない。
区で土地等あれば、ご相談いただきたい。

文化スポーツ
課

回答済

111 大出 公園
以前、農業公園構想があったが、みのわテラスの周辺にグランドなどの整備を行う考え
は？

観光面を考えた観光農園の計画を考えている。運動場
などは考えていない。
農振地域なので難しい。

文化スポーツ
課、みどりの
戦略課

回答済

112 大出 交通安全
大出にある通学路にはグリーンベルトがない。
大きい道なので、早い車もあり危ない。
建設課から難しいと回答あるが、そのままでいいのか。

グリーンベルトについては、道幅が取れないなど現状
難しい。道路の拡幅について地権者などの協力が必
要。

建設課 回答済

町道５２号線はグリーンベルト設置は不可
外側線外に塗布の余地がない
区に歩道整備を打診したが、良い感触ではな
い

113 大出 道路
花桃街道について、協議会が高齢化により維持が難しいため、地域（区・常会）で管理
してほしいとの声もあるが。自分たちで始めたものを後継者がいないから、地域でとい
うのはいかがなものか。

後継者を見つけてほしいが、今後の継続については、
町としても考える必要もある。

商工観光課 回答済

114 大出 図書館 図書館についての検討状況は

図書館の新設についての構想があるが、他の施設の耐
震化を優先する必要がある。
各施設の耐震改修が終了後には検討していく必要があ
る。

文化スポーツ
課

回答済

115 大出 福祉
親の介護を経験し、役場の窓口が平日の日中のみでは、非常に不便であった。
休日や夜間など対応できるような仕組みはできないのか。

現在の状況を確認する。
窓口の開庁時間については、議論はあるが、
単純に広げればいいのかという問題もある。

福祉課 その他

現在は対応しておりませんが、親を介護する
働く世代に配慮した対応は必要であり、事前
に相談、予約により時間外対応等、検討の余
地はあると考えます。

116 大出 行政一般
区役員の負担軽減について、箕輪町としても役場でやること、区でやることを見直して
区役員の負担軽減になるように考えてほしい。
アメシロの駆除や町からの依頼など検討してほしい。

町としての区・地域の在り方については、以前から整
理をしてお願いしている。
常会長の仕事を少なくすることは、検討しないといけ
ない。常会長ではなく町でやる場合は、新たなコスト
が発生してしまう。

企画振興課
各課

回答済

117 大出 ごみ
ゴミステーションの管理について、アパートなどの常会未加入者への対応。
アパートについては、管理会社での処理をお願いしたい。

引き続き管理会社等へ依頼していく。 住民環境課 回答済

118 大出 健康推進
健康推進課長にぜひ元気センターに顔をだしてほしい。９時～９時４０分の間に来てい
ただき利用者の声を聴いてほしい。 了解した。 健康推進課 回答済
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119 大出 健康推進
ながたの湯の活動量計のプリンターについて、入口のところにあって何度も壊れてい
る。室内に移動してほしい

了解した。 健康推進課 回答済

120 大出 行政一般
地域コミュニティ活性化委員会からの提言として「地域コミュニティ活性化に向けた提
言書」がまとめられているが、もっと広めていくべき。また、参考にする際の具体的な
事例の詳細を教えてほしい。

令和元年度に取りまとめた。企画振興課が所管となっ
ている。具体的な事例には町外の事例もある。
ｺﾛﾅが明けてきたので、提言を広めていく、説明する
機会をつくっていきたい。

企画振興課 回答済

121 北小河内 子育て
地区の未就園児「ひよこの会」活動に使っている公民館の一部屋を子どもの部屋として
改修してもらった。
南小河内、北小河内、長岡と東箕輪三区で使っている。

東箕輪、子どもの数が減ってしまっているので、３区
で一緒に活動していってもらえるのはありがたい。

企画振興課
子ども未来課

回答済

122 北小河内 交通安全

（資料持参）
県道のアスファルトの経年劣化で非常に傷んでいる。透水性のアスファルトとおききし
ている。劣化が進んでおり、車両通行時に騒音がひどい。（窓を開けれない、不眠、砕
石が飛ぶなど、住民生活に支障が出ている。
令和２年コロナ時、箕輪町は小中学校に近隣市町村に比べ全生徒に支給し、学年閉鎖や
学級閉鎖があったが、非常に対応が早く、学校からの通知やリモート授業など、対応が
早く感謝している。
まちなかタクシーや子ども条例などメリハリのある町政でよい。
ぜひ、県の方に強く働きかけていただき、今回も迅速に働きかけていただきた。

県でも道路パトロールを実施しているが、部分補修は
している。アダプトで皆さんにご協力いただいている
部分でもあるし、予算に係る部分なのですぐにとはい
かないが進めていく。

建設課 その他 県へ要望

123 北小河内 交通安全

小１と小３のお子さんがいる
東西線入口の交差点、通行量が多く、輔車分離になっているが、斜めに渡るのではな
く、四角に渡ると時間が足りない。
辰野ではすぐに対応いただいたという話だが、箕輪町では伊那署に話もしておらず対応
が遅い。
伊那警察署に直接連絡いれたら、翌日にはすぐ対応いただけた。

当然、歩車分離時の信号調整しているが、現状は把握
できない。
地方ではスクランブルのところは少ない。
話としてはずっと検討していることだが、対応が悪
かったのであれば申し訳ない。

総務課 回答済

124 北小河内 交通安全
通学路、上の神社のところを通るが、人気もなく不安。
かといって竜東線も交通量があり怖い。不審者が出たという話をきくと、防犯カメラを
設置するなど抑止力も検討いただきたい。

宮下の人たちは通るしかない。
旧保育園のところの道路拡張をしているが、通学路を
どうするのか。神社のところを通るのが安全なのか安
全じゃないのか。学校で検討いただく。

学校教育課 回答済

125 北小河内 空き家

中村常会は北小河内の中でも高齢化が進んでいる。
空き家が増えており、猫やタヌキが住み着いているという相談を受ける。
区に相談したが、個人のところに立ち入ることは難しいという回答。
空き家等対策計画に、区を通じて通報する体制を作るとなっているが、その体制はある
のか

体制できてないかもしれない。
いわゆる空き家は足りていない。
個別に相談は来ている

みのわの魅力
発信室

その他
通報の体制は、出来ていない。相談は、役場
が受けるようにする。

126 北小河内 空き家

空き家バンクに登録されている空き家（作業場）を買った人が、空き家をただの資材置
き場として使われており、草の管理などされていない。
区を通じて町へ知らせてもらった。
新しく購入した人が却って住環境を悪くしている。不動産業者を通しているとは思う
が、そのあたりをきちんと話をしてほしい

競売の物件。今回は町にお願いし、なんとか水路や草
管理をお願いできたところ。町が介入（空き家バン
ク）していたらそういう人はあまりないと思う。（区
長回答）
伊北不動産業者組合を通じて一定の話はしていると思
う。

みのわの魅力
発信室

その他

空き家バンク使用者は、伊北不動産組合を通
しているので、あまり問題はないと思う。
空き家所有者等に適正管理の依頼を通知等で
実施する。

127 北小河内 行政一般
保健補導員を来年減らす、日赤奉仕団を減らすようだが、役員の周り番はすでに決めて
いる。早めに教えてほしい。

区長から説明
日赤については区長の判断
北小河内は令和６年はそのままか

健康推進課
福祉課

回答済
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128 北小河内 交通安全

通学路　漆戸常会から久保北部常会、町道７０７号を通る車が多い
地元企業には協力いただいているが、この地域ではないナンバーの車が通る。
久保田工業やマブチのところから入ってくる。
地域の人は短い区間を走行する。
今年の安協さんに協力をいただき、止まれを書いてもらったが、まだいる。

難しい。
東西線入口交差点に右折レーンを作るのが一番いいと
思うが。

建設・総務・
学校教育

回答済

129 北小河内 交通安全
県道の渋滞、県道改良はすぐできるものではないが、南からくる場合、天竜川の堤防道
路を一方通行としてできないのか。

一つの案ではあるが、冬季の通行は危ない、地元区か
らも維持管理ができないから困ると言われている。
（町長）
宮下の一部が町道で区の役員で草刈りしている。
地元の人が通るところではないので、その区間を区で
管理するのは無理だと思う。
現実問題できない（区長）

建設課 回答済

130 北小河内 行政一般
町では人口目標を何人に掲げていますか。
前町長は３万人としていたが、人口減少の今日
結婚支援や外国人支援を

24,500人を目標にしている。なんとか維持をしていき
た。
人口減少の課題は道路や水道などライフラインのイン
フラを維持していかなければならない。人口減って税
収が減って維持できるとは思えない。
身の丈にあった仕事をしたらよいという考えよりは、
なんとか維持していきたい。
結婚するための環境整備をする（出会いの場をつく
る）まではできるが、個人の問題のため難しい。

企画振興課 回答済

131 北小河内 農業

今の農地はお荷物になっているが、優良農地は守っていきたい。
住宅適地に対して、農業委員会は反対していない。
農業は誰がやるのか、自給自足の部分はやっていかなければならない。
東箕輪をターゲットとして地域農業計画を立てている。来年の３月までには説明する予
定。
50年後の未来のために優良農地は必要。

説明のため回答なし
農地はお荷物だと思っていない。
東箕輪は地域計画を作る適正な場として選定されてい
る。引き続きよろしくお願いします。

みどりの戦略
課

回答済

132 福与 道路
宅地が人気で家が建つのは道路が綺麗なことが重要だと思う。南北は良いが、東西の道
が日常生活でも不便を感じる。東西方向の道を整備されたい。竜東線などへの接続な
ど。

道路幅を広げる問題と、歩道の問題もある。新しい人
がくるときの道の改善については考えてみます。

建設課 回答済

133 福与 行政一般
ゼロカーボンの蓄電池とソーラーについて、補助金あるが中部電力ではなく、伊那の会
社に売ることになっており、町の考え方が分からないので教えてほしい。今後の展望
も。

家庭、企業などにそれぞれお願いしないといけない。
ここ７年で進んでいないのが家庭。今の町で新たなク
リーンエネルギーを作るには太陽光しかない。電気の
地産地消をやっていただきたい。
５年間で1,000戸を目指している。既存住宅の方に他
ソーラーを乗せていただきたい。
売電先をどうするかは色んな事業が入っているので選
んでいただきたい。

ゼロカーボン
推進室

回答済



NO

地
区
N
O

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

令和５年度　まちづくり地区懇談会　質疑応答及び追加回答事項

134 福与 ごみ
ゴミ捨て場をもう一か所増やし欲しいという匿名での投稿が常会長に来た。
ふるさと農道沿いのところなど。
ゴミステーションを増やすことはできないか。

各常会にお願いしているので、維持管理は常会でやっ
ていただく。増やしても良いが、管理は常会で。
ＧＳを増やすより、既存のＧＳへゴミを持っていくこ
とに対する支援、助け合いの中で運ぶという観点で
やっていただきたい。そういった助け合いでも有償ボ
ランティアのところもある。

住民環境課 回答済

135 福与 山林
倒木の危険が多々ある。個人所有の山もあり、町が手が出せないと思う。上山の南山の
斜面は、史跡なのでダメなのか分からないが、倒木の関係はどうしたらいいか。

史跡の崖のどの部分までが対象かは今分からないので
確認させてください。
危ない箇所は教えてください。

みどりの戦略
課
博物館
建設課

回答済

136 福与 道路
マンホールが浮き上がっているところがあるので、下水の入ったところは補装をしてい
ただきたい。

よく分かりました。 建設課 その他

地元分担金もあることから区要望により施工
したい
但し、舗装基準にて即対応できないこともあ
る

137 福与 道路
ふるさと農道のゼブラゾーンのところの道路がへこんでいて車が跳ねる。下り車線、自
動販売機があったところ。
トラックなど音を立てているくらい。子どもや冬が不安

よく分かりました。 建設課 その他 現地確認済　施工業者へ依頼済

138 福与 山林
峯山林道は町の管理だが、ここ数年整備をしていただいていない。崩れているが、対処
してほしい。県に要望していると聞いているが、止水エースでも良いので対応された
い。道路が川になっている。何年かに一度に良いので対応してほしい。

分かりました。
みどりの戦略
課

その他 令和５年度災害復旧対応済

139 福与 福祉

認知症が地域で増えてきた。有事の際は、区長や区民に協力してもらわないといけな
い。
町に上がった高齢者の情報が降りてこない。区の役員の一部でも良いので情報をおろし
てほしい。

ケアマネが区へ情報を促すような案内はできないか。家族の承諾を促すことはできない
か。

支え合いマップはある。
区で作っていただいた情報に、町は障がいの情報を入
れている。
認知症だけの方はその家族から区の方へ情報があがる
ようになっていれば。

家族から伝えていただくこと。町は個人情報の関係で
出せない。考えてみます。

福祉課 その他

認知症に対する理解の促進に向け、認知症サ
ポーター養成講座、フォーラム開催などの事
業をしております。本人ご家族の意向と同意
があっての個人情報の扱いであり、認知症に
ついて当たり前に共存でき、地域内で話せる
状況、そこに家族発で情報を提供できる、と
いう信頼関係を構築することが大切でありま
す。町としても理解促進に努めてまいりま
す。

140 福与 河川
福与は河川の整備が遅れているように思う。護岸が蛇篭で組まれているところ、整備が
できていないと思う。

砂防に関わる河川でないと補助もなく厳しい。緊急性
があれば行うが。
必要性は感じるがすぐできる状況ではない。考えてい
くようにします。

建設課 回答済



NO

地
区
N
O

区名 分野 懇談会での質疑内容・応答 応答 担当課
懇談会での
回答の有無

「未回答」・「その他」の場合の回答
及び対応策、「回答済」に関する追加回
答事項などを記載

令和５年度　まちづくり地区懇談会　質疑応答及び追加回答事項

141 福与
少子化対

策

少子化対策について。４月から10月までに町全体で117人減っている。
福与はわずか４年で65人減っている。この先のことを考えると寂しい、厳しいと感じ
る。
町は０歳～９歳の人口が少ない。
昨年、南箕輪村の出生数が箕輪町より多かった。20代～30代の男性比率が多い。
大学卒業時に女性が帰って来ない。働く場がないのでは。箕輪町は女性が活躍できる町
にしてほしい。役場は女性の管理職を５割にしてほしい。
例えば、町長が男性なら、副町長は女性とか大胆なことを。

全体としての考えはそのとおりと思う。どこの市町村
も女性の方が多いが、箕輪町は特殊で男性が多い。こ
れは製造業が多いからである。定常的に男性が多いの
は県内でも唯一くらい。
南箕輪は20代が多い、高齢化率が下がっている。いず
れ南箕輪も高齢化する。単純に伊那市から南箕輪への
動き。一番は南箕輪は住宅が立てやすいこと。
平成の大合併を行わなかったから上伊那の市町村で取
り合っているだけ。

女性登用は福与でやってもらいたい。役場の係長以上
の登用は４割くらいある。ぜひ福与から。

みのわの魅力
発信室

回答済

142 福与 行政一般 職員の男性の育休の義務化を。役場が率先してやってもらいたい。
ここ数年の男性職員は全員育休を取得している。

総務課 回答済

143 福与
少子化対

策

引っ越し費用の補助、奨学金の補助、起業の女性への補助、出産費用の補助、商工会を
通じて町企業への女性登用の促しを。町はネットなどを使って熱く訴えていってほし
い。思い切ったことをやってほしい。箕輪町は少子化対策について率先して取り組んで
もらいたい。

経済的支援をするか、環境整備をするか。何をすれば
少子化対策になるか。お金を出せば子どもが生まれる
ということはではないと思っている。考えどころだと
思う。色んなことをやっているが難しい。
働きたい場所を箕輪町だけで作るのは無理。働くのは
上伊那全体の中で女性の働き場で、箕輪町で住んでも
らえれば。
伊那市が女性の働く場所を作っていかないと。

企画振興課 回答済

144 福与 農業
西の方はながたとかみのわテラスで発展しているように映る。農作物を作っても遠くに
もっていかないといけない。
近くにそういった施設があれば良いと思う。

みのわテラスも販売農家が減っている、新しい施設を
建てることは考えていない。
例えば雅秋園に集めたりするのが現実的かと。

みどりの戦略
課

回答済

145 福与 行政一般
戸数が増えていかない。農振除外が難しい。時間もかかるし。足かせを緩くしてもらえ
ないか。

住宅については農振除外がダメということはない。時
間がかかるが、これは不動産業者が動いてくれない
と。農振はこれまでの流れもあるが、全くダメと言っ
ているわけではない。

みどりの戦略
課

回答済

146 福与 道路

三日町の竜東線はここ数年全く動いていない。区の役割といっても、時間が長くかかる
ものは、町が主導して区の協力を得るかたちが良いのではないか。従来の検討のやり方
を変える必要があるのでは。
場所は、明神橋から小学校まで。中心は三叉路のところ。
毎年進んでいればいいが、全く進んでいない。
説得は地元の人も協力しますので。

毎年か定期的に確認するのはどうか。町が音頭を取るとか。知恵を尽くしたりしないと
解決できない。

地元の同意は必須。区で盛り上げてほしいとお伝えし
ているが、地元で反対の人がいることが分かっている
から盛り上がってこない。

地主に線形を示しているが、現時点では合意は得られ
る状況にない。生活道路の性格もあり、声は上がって
来ないがそういった面もあり、盛り上がってこない。
県は地元、地主が賛成しないと受け付けてくれない。

建設課 回答済

147 福与 観光
クラシックカーが萱野高原にレースみたいなことをしていた。すごい台数がやってい
る。全国から集まってきている。そういった情報の蓄積がないと良い改革ができない。
データベース化していくと、良いアイデアも浮かぶ。

そのとおり。情報を集めている。 商工観光課 回答済
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148 福与 行政一般

20代の女性が帰ってこない。戻ってこない理由は、当時の中学のいじめの影響があるの
ではと親としては感じるところがある。
他地区の子に勝てない、いじわるされた。そういったことが背景で帰ってきたくない、
会いたくないと思ってしまうのでは。

分かりました。 学校教育課 回答済

149 福与 行政一般

箕輪町に移住して良かったところは生活が便利だが、箕輪町じゃなきゃダメと言い切る
までにはもう一歩足りない。
自分の子は本が好き。目的がなくてもいられる場所がない。図書館を含めた複合施設が
他の市町村だと魅力的。高齢者がいたり、子ども、若者がいたりできる。
箕輪町は子どもたちが触れられる世界が狭いと感じる。世代を超えて、無料で触れ合え
る場所があったらいいと思う。防災交流施設でも関われる場所になってほしい。そう
いった機会の創出をしてほしい。

そういった場所があれば良いと思うが、今図書館をど
うするかというところではない。
防災交流施設はそういった目的で作る、立てるだけな
く、運営をしていきたい。入る業者だけでなく、いろ
んな人に関わってほしいので、またご協力ください。

企画振興課 回答済

図書館のなごみ～なは世代間交流室として平
成24年度に増設されました。絨毯張りの広い
スペースは、乳幼児から高齢者までがそれぞ
れ自由に過ごすことができます。これからも
より多くの方にご利用いただけるよう努めて
まいります。

150 三日町 道路
十沢橋が通行止めになると、明神橋を使用する通勤者が増えると思われる。明神橋は通
学路になっており登校時間帯は車両の通行を控えるように看板等で周知されているが、
どのような対策を考えているのか。

11月20日から12月11日まで通行止めとする。歩道は一
部通行止めと予定している。令和６年３月にも１週間
程度通行止めとする。
周辺の企業や地区に訪問してご協力をお願いしてい
る。安全パトロール隊などによる見守りなど、安全に
は十分注意していく。

建設課 回答済

151 三日町 健康推進 箕輪町には耳鼻科がない。町からの補助は有ると思うが、ぜひ招致をお願いしたい。
耳鼻科の医師を探しているが、なかなか難しい。引き
続き補助制度を使いながら、依頼をしていく。

健康推進課 回答済

152 三日町 企業誘致 キョウデンの南側の開発について
企業の進出が予定されているが、開発行為の中で、道
路の拡幅や用水路の切り回し工事を実施していく。

建設、商工観
光、みどりの
戦略課

回答済

153 三日町 河川 玄ヶ沢などの河川の状況について
浚渫工事については、状況を確認して実施している。
河川施設改修は引き続き県へ要望していく。

建設課 回答済

154 三日町 河川
大阪井水利組合について、農地が少なくなり厳しい状況となっている。根本的な解決に
向けた検討をお願いしたい。

状況は承知しているが、開発が進むかで検討してい
く。

みどりの戦略
課

回答済

155 三日町 環境衛生
三日町上棚について、番場原への道など、木が大きくなって危険になっている。ぜひ町
で伐採・剪定をお願いしたい。

承知した。
建設課、みど
りの戦略課

回答済

156 三日町 行政一般 水道の検針について、スマートシステムを活用してほしい。
検針システムは現在検討している。簡易水道について
は課題も多い。

水道課 回答済

157 三日町 道路
三日町の交差点について、ダンプなどの工事車両がいると、渋滞になってしまう。何か
対策をお願いしたい。

現状拡幅ができないため難しい。 建設課 回答済

158 三日町 行政一般
区要望について、様式が町のHPにあると案内があるが。HPの利便性が低い。様式も古い
ものもある。

年度の更新ができんていないものがあれば、至急対応
する。HPについては、令和７度に向けて改修の検討を
行っている。

各課 回答済
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159 三日町 道路 田中城の道路拡幅について

住宅が増えてきている。緊急車両や農作業車が通行で
きるように拡幅行為を行っていく。（両側の側溝を含
め5.5ｍ）
R4～R5：現地測量、地元説明
R5～R6：詳細設計
R6～R7：用地測量、用地交渉～契約　一部工事から順
次工事を進めてく。

建設課 回答済

160 富田 農業

西部地区、若い方がほとんどいない状況。西部の農地は営農組合でやってくれいるが限
界もある。営農組合の構成も70代。実際やる人がいなくなってしまったときに、やり手
なく農地が荒れてしまうのでは。行政としても遊休農地が少ない状況対策を。夏場の草
刈りも大変

農業委員会のご苦労もあり、町の遊休荒廃地は少な
い。
できるだけ機械化で対応できる方法も検討。

みどりの戦略
課

回答済

161 富田 移住定住
町の人口推移
箕輪町に移住したい人、富田の風景のいい、眺めのいいところに住みたいという人はい
るのか。

いなくはないが、都市部から入ってくる人はそんなに
いない。民間開発への補助により宅地造成をしてい
る。富田は農振除外の地域はあるのか。

みのわの魅力
発信室

回答済

162 富田 農業
山際にある農地、山の中に田がある、そういうところを非農地化（山林）にできないの
か。

町で通知して一斉にやったが、農地から山林に変える
のに若干の費用（登記替え）がかかるためやらなかっ
た方が。
状況は分かりました。

みどりの戦略
課

回答済

163 富田 交通安全
西県道、道が良くなるのはよいが、スピードを出す車が多く、子どもたちの通学が危
険。子どもたちが安全に通えるよう対策を。

西県道　側溝蓋設置可能箇所は設置済　グリーンベル
ト設置可能箇所は設置済
歩道設置は、隣接者同意が得られたら本格要望

総務課 回答済

164 富田 道路

町の道路の路肩の草、町道の分だけでも片づけてほしい
南箕輪から１号線をくると箕輪に入るとイマイチ
安全安心のためにも草刈りを
人がいないので地元でやるのもきびしい

分かりました。 建設課 回答済

165 富田 道路
花桃
西側は切ったが、東側が民地に入っている。
スリム化を

分かりました。
手に負えない状況だが、町がやりますと簡単に言えな
い。町道、県道に直接植えたあたり。
観光係で対応済みのものあり。

商工観光課 回答済

166 富田 学校 中学生が役場付近で待っている子が多い、放課後子どもたちが安心して過ごせる場所を
学校に放課後の居場所を作ることが本当に必要なのか
どうか、検討を

学校教育課 回答済

167 富田 図書館

図書館について
箕輪の図書館はレベルが低い、利用者もいない、もうちょっと図書館の内容を変えるな
ど。本の質、伊那市や南箕輪ではまんべんなくあるが、箕輪はちょっと少ないか。伊那
のようなタッチパネルなどで蔵書検索をできるように。
DVDが充実しているからか、小学生や保育園児がいたりと利用者が多く見える。

（住民の方からの回答）保育園児は移動図書館もあ
り、図書館に行く必要がない、なごみーながあるので
子供たちはそちらにいるのでは。
状況を確認する。

文化スポーツ
課

その他

一日平均150人、貸出267点が利用されており、近
隣市町村と比べても特別少ないわけではございま
せんが、建物レイアウトが古いため、カウンター
周辺に利用者が集まるわけではなく館内に多くの
方が滞在しているように見えませんが、実際の利
用は相当数ございます。
蔵書については館長をはじめ司書が選書を行って
おります。ご指摘いただきました、レベル・質の
向上については更に研鑽を積み充実に努めてまい
ります。利用者のニーズにお応えできるよう、図
書資料のリクエストも受付しておりますので窓口
でご相談ください。蔵書検索用タッチパネルは配
備しておりますので利用方法などお気軽におたず
ねください。


